

INMIGRACIÓN El cambio del Mediterráneo a los cinco años del drama de Lampedusa **P4**



SOCIEDAD El Nobel de Física premia las herramientas hechas de luz **P24**

Bolsonaro lidera los sondeos en Brasil pese a las críticas

Las multitudinarias manifestaciones no consiguen hacer mella en el candidato ultraderechista a cinco días de las elecciones presidenciales

TOM C. AVENDAÑO, São Paulo
Faltan cinco días para las elecciones presidenciales en Brasil y Jair Bolsonaro, el candidato ultraderechista a la presidencia, sigue creciendo en las encuestas. Según la última, alcanza el 31%

de intención de voto para la primera vuelta, tras dos semanas estancado en el 28%, casi 10 puntos más que su inmediato rival, Fernando Haddad, del Partido de los Trabajadores (PT), que también sube del 19% al 21%. Es

el crecimiento más importante que ha tenido Bolsonaro, que fue apuñalado el 7 de septiembre en Minas Gerais, y ha ocurrido justo en los días más oscuros de su campaña por las manifestaciones masivas en su contra

del pasado sábado a lo largo y ancho del país. El tercer aspirante en discordia es Ciro Gomes, de centroizquierda, quien tiene un 11% de intención de voto, prácticamente lo mismo que cuando empezó. **PÁGINA 8**

IGNACIO CARRILLO
Exfiscal para la Guerra Sucia
“En México, el Ejército es parte del problema, no de la solución”

LUIS PABLO BEAUREGARD, México
El abogado Ignacio Carrillo encabezó entre 2000 y 2005 la fiscalía especial que investigó la etapa de la Guerra Sucia, la matanza de la plaza de las Tres Culturas y otros episodios oscuros de la historia reciente de México. Después de un lustro remando contracorriente concluye que “en México, el Ejército es parte del problema, no de la solución”. Cuando México celebra el 50º aniversario de la matanza de Tlatelolco, Carrillo recuerda su papel al frente de ese intento fallido de hacer justicia. “La historia de México es una donde los crímenes de los poderosos se tratan de ocultar” señala, y advierte a López Obrador de que es imposible quedar bien con todos. **PÁGINA 9**



INDONESIA CUENTA A SUS MUERTOS. El terremoto y el tsunami que arrasaron el pasado viernes la isla de Célebes en Indonesia ya han dejado más de 1.300 muertos. En la fotografía, soldados indonesios enterran en una fosa común a varias víctimas. / JEWEL SAMAD (AFP) **PÁGINA 2**

La crisis política acaba con casi medio millón de empleos en Nicaragua

CARLOS SALINAS, Managua
Los extranjeros han dejado de pasear por las calles de las ciudades coloniales de Nicaragua como Granada, donde Xiomara Díaz lucha por mantener a flote su negocio. Desde que comenzaron las protestas contra el Gobierno de Daniel de Ortega y la represión policial, se han perdido 347.000 empleos, unos 60.000 en el sector turístico, uno de los motores económicos. **PÁGINA 11**

Los viejos billetes devaluados se utilizan para hacer manualidades o artesanía

¿Qué hacen los venezolanos con los bolívares?

MAOLIS CASTRO, Caracas
La moneda venezolana ha perdido prácticamente su valor, pero los venezolanos le han encontrado un nuevo uso. Los bolívares se han convertido en materia prima para manualidades, artesanía y objetos como bolsos que se co-

mercializan como forma de sustento. Los billetes más usados para ello son los de menor denominación y los que ya no están vigentes debido a la entrada de los nuevos billetes el pasado agosto. Es un pequeño negocio en tiempos de hiperinflación. **PÁGINAS 6 Y 7**

idealista

móntatelo en casa

El presidente catalán amenaza a Sánchez con quitarle su apoyo

C. S. B. / À. P., Barcelona
En medio de la crisis interna del independentismo, tras días de elevada tensión en torno al primer aniversario del referéndum ilegal del 1-O, el presidente catalán, Quim Torra, lanzó ayer una amenaza al Gobierno de Pedro Sánchez. En el primer pleno del Parlamento en 10 semanas, Torra dijo que retirará su apoyo al Ejecutivo si este no le hace en el plazo de un mes una oferta para la autodeterminación. **PÁGINAS 16 Y 17**